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“我为《政府工作报告》建言献策”征集1 . 2万条建议，百人获表彰

本报15读者获评优秀建议人

本报2月20日讯 (见习记者
张文) “八里桥以北堵车比

较厉害，希望能实行禁左。”日
前，市民李胜杰在济南市政府网
的网民“两会”意见征集中提到，
希望八里桥路口实行全面禁左，
来缓解交通拥堵。交警部门回
应，从附近的交通状况来看，由
于前一路口起不到很好的分流
作用，所以大十字路口全面禁左
不现实。

20日上午7点20分左右，记
者来到八里桥路口。从堤口路果
品批发市场出发的三轮车大军，
“行军”已到尾声，队伍越来越
小。此时的交通主题从水果批发
切换成了出门上班，公交车、电
动摩托车、小车像潮水一样一波
波涌来，走远。

槐荫区交警大队八里桥中
队队长付玉强站在路口指挥交
通。他说，八里桥以北确实堵车
比较厉害，这是因为从济齐路到
纬十二路这条南北道路，是一条
“瓶颈路”。济齐路6个车道，过了
路口 ，到纬十二路变成4个车
道，这样就容易压车。

对于李先生提出的路口全
面禁左设想，付玉强坦言“不现
实”。八里桥路口是连接经十路
和北园高架路两条主干道的重
要通道。更主要的原因是，要实
现禁左，车辆必须能在上一路口
有效分流。但是八里桥路口附近
不具备这样的条件。北边的东、

西工商河道路较窄，成丰桥的通
行量本身就很大。西边的兴济河
两岸路也很窄，也容易堵车。

为了疏导交通，去年12月，
路口新增3-4名交通协警来引
导规范行驶车辆，并根据交通流
量对信号灯周期作出了调整。付
玉强说，纬十二路改造工程完成
后，路面拓宽，将会缓解八里桥以
北的交通压力。

本报2月20日讯(见习记者
宋立山) 20日，“我为《政府工作
报告》建言献策”举行总结表彰
会。“保护济南泉水特色，发展泉城
旅游业”等100条建议和周睿成等
100名优秀建议人获表彰，其中包括
通过本报建言献策的15位读者。

此次“开门写报告”活动期
间，本报联合12345市民服务热线
开通纳谏渠道，大批读者打来电

话 就 城 市 建
设、交通等话
题提出意见建
议，家住七里
山南村的 1 0 6

岁老人孟宪陶，更是手写6条建议
交给本报。

据济南市政府秘书长许强介
绍，从2011年12月20日启动，至
2012年1月10日结束，在20天时间
里建言献策活动一共征集到社会
各界建议12076条。“建议的范围
非常广泛，为我们起草年度政府
工作报告提供了很多宝贵的建
议。”

100条优秀建议涉及城市和
社会发展的方方面面，既有专家
站在战略高度对城市规划的系统
思考，也有普通市民对身边小事
的建议。其中，尤以治理交通拥堵
和停车困难的呼声最高，涉及疏
通道路、公交优先、过街天桥解决
左转弯难题、修建停车场等多个
环节。

100名优秀建议人中，既有84
岁的热心老先生，也有在读的年
轻大学生。代表优秀建议人发言
的王润林是山东青年政治学院在
读的大三学生，在建言活动中，他
提出了78条、万余字建议，涉及老

龄事业、软件开发等多个方面。
“遇到社会问题不要光抱怨，可以
积极向政府部门反映并推动解决
问题，希望身边更多的人能够积
极参与社会管理，也希望政府部
门能重视收集上来的建议，实实
在在为老百姓办事。”王润林说。

会上，市政府督察室、齐鲁晚
报等12个单位和吕雷等25人分别
获得先进单位和先进个人称号。
目前，济南市政府督察室对征集
到的意见建议进行了梳理、汇总，
确定对办理情况进行专项督察，
对承办单位的办理情况，本报将
陆续进行刊登。

20日上午11时30分许，建言
献策表彰大会结束后，市政府秘
书长许强正准备离开会场。“秘书
长，稍等会儿，我还有个建议想说
说。”坐在首排的一位白发老人喊
住了许强。

这位老人叫乔昌骥，优秀建
议人代表，虽然已经84岁高龄，双
眼仍炯炯有神。许强闻声后，回身
走向乔昌骥，“您老还有什么建议？”
乔昌骥打开了一个大盒子，里面放
着一个十字路口的交通模型。

“在十字路口正中间有一座
南北方向的高架桥，十字路口东
西两侧不远处各有一座月牙形高
架桥。”乔昌骥说，这就是他设计
的月牙桥变向法，南北直行的车
辆经过路口时不再走地面马路，
而是取道高架桥，把地面马路留
给东西向的直行车辆和左转弯车
辆。东西向的直行车辆照常直行，
左转弯的车辆则不必在路口等红
绿灯避让南北向车辆，而是取道
月牙桥，通过月牙桥调转方向，实
现左转弯。每条车道上标有不同
颜色的小点，分别代表不同的行
进方向。至于行人和非机动车辆，
则通过地下通道穿过马路。“你看
从西往北左转弯的车辆，沿着这
排紫色的小点走，通过月牙桥拐
回来就行了。”

“济南现在有机动车130多万
辆，红绿灯交替意味着每时每刻
都有一半车辆停在那里，”说着，

乔昌骥不由扬起手比划，“所以我
一直在想能不能通过路口的设计，
取消红绿灯。”乔昌骥的儿子乔运华
说，父亲是退休的注册会计师，并没
有什么规划和设计方面的研究基
础，经常连觉都睡不着，只顾着研究
路口了，对比国外和国内的规划，
在纸上一画就是大半天。

“老人家的意思是，通过这种
高架桥，使各个方向的车辆互不

干扰，取消红绿灯。”许强点了点
头，已然会意几分。“赶紧把这个
模型拍下来，我带回去让市长看
看。”许强一边招呼工作人员，一
边看着模型琢磨。“挺好的，但是
工程比较大，一般的路口能行
吗？”许强问道。“你说得对，小路
口没法搞，道路宽度要达到24米
以上，不然几座桥没法建。”对于
许强的疑问，乔老拍手称妙。

“告别红绿灯，驱逐拦路虎，各
行各自路，人车都不停。”乔昌骥指
着模型旁边的几行字念道，激动得
声音有些嘶哑，听出乔老说话已经
有些吃力，许强赶紧接过话来，继续
念下去，“愿我们泉城的交通能像泉
水一样不停地喷涌。”

“说了这么多，让你们笑话
了！”说着，乔昌骥像个孩子一样
开心地笑了起来。

八里桥路口

能否全面禁左？
交警回应：前一路口车辆

分流不明显，禁左不现实

格特写

84岁老人现场搬出治堵“秘方”
见习记者 宋立山

老人给市政府秘书长介绍他的设计。 本报记者 戴伟 摄
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